



Participación del senador Eduardo Ramírez Aguilar, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado de la República, en la inauguración del evento con motivo de la Conmemoración del 70 Aniversario del Voto de las Mujeres, realizado en el Senado de la República



Hola, ¿cómo están?

Bienvenidas a este espacio, a este recinto, lugar donde se discute la Patria, se discute al Pacto Federal y las leyes que emanan de nuestra Constitución.

Saludo con mucho aprecio a una destacada senadora, que a iniciativa de ella invitó y llevó a cabo este gran foro de Participación de las Mujeres, a mi amiga la senadora Rocío Abreu.

Tienen a una guerrera, combatiente por los derechos de las mujeres. Nos consta, pero también consta en el Libro de los Debates.

Es un gran gusto ver a tantas mujeres destacadas tanto en este Pleno como en el Presídium.

Saludo a Carla, consejera del Instituto Nacional Electoral, una mujer con mucha lucidez, con mucha profundidad en sus posturas, en sus propuestas. Siempre seguimos de cerca su trabajo.

A otra destacada mexicana, poblana, Blanca Lilia, presidenta del INAI, que me consta todo lo que ha trabajado y ha hecho posible para mantener el equilibrio en este organismo autónomo y también su trabajo y capacidad de resistencia que no ha sido tampoco fácil para ella.



Saludo a mi amiga, la diputada Marcela Guerra, muchas gracias diputada por tu presencia.

A la maestra Claudia Corichi, presidenta del Colectivo Nacional 50+1, ella ha sido una mujer clave en este movimiento de mujeres en el país. Valoramos mucho tu trabajo, tengo muy buenas amigas en distintas partes de la República en esta organización.

Y también saludo con mucho aprecio a otra senadora destacada, Marcela Mora, ella está a cargo de la Comisión, bueno, estabas en Comisión de Bienestar, ahora es secretaria de la Mesa Directiva del Senado; pero siempre luchando también por los derechos y la participación de la mujer.

Saludo a una destacada magistrada, que con sus resoluciones ha sentado precedentes importantes a favor de las mujeres y de la participación política del género femenino, a Mónica, bienvenida aquí a tu casa.

Cuando empezamos a hablar del tema de las mujeres, la verdad que es un tema incluso para los hombres un poco temeroso, porque la evolución que ha tenido en las últimas décadas la participación política, les ha dado la oportunidad en la constitución de las Cámaras, de los Ayuntamientos, del Poder Judicial en sus diferentes órganos de competencia. Pero hace falta todavía en los poderes Ejecutivos tanto estatales como federal.

Esta ha sido una discusión que se ha dado y que es ha retrasado incluso, constitucionalmente hablando, por los intereses partidistas de quienes conforman los grupos parlamentarios.

Entonces, creo yo que este es un momento importante para garantizar también la participación de las mujeres y que se haga con un alto sentido de responsabilidad. Créanme, las discusiones no son fáciles en el Senado, son complejas; las posturas, las argumentaciones jurídicas, políticas y sociológicas que se hacen en cada norma jurídica, siempre se legisla con perspectiva de género.

Tenemos nombramientos pendientes en el Senado y hay nombramientos sobre órganos jurisdiccionales que no cumplieron la perspectiva de género, y hablo concretamente de los Tribunales Administrativos. Son más de 70 nombramientos.

Entonces, yo creo que va a haber un rechazo para mandárselo al Poder Ejecutivo y que se cumpla con la conformación de paridad. Ya es un tema constitucional, porque se habla de los poderes tanto la División de Poderes como los órganos autónomos; y los Tribunales Administrativos cumplen una función jurisdiccional.

Y así podemos hablar de muchos temas. Yo soy del estado de Chiapas, un estado difícil, complejo, y en ese estado los usos y costumbres excluyen la participación de las mujeres en la vida política.

Y en esa exclusión, a mí me ha tocado vivir en carne propia la violencia que ejercen sobre las instituciones. Yo fui secuestrado, golpeado salvajemente, porque era presidente del Congreso Local.

Y, la petición que me hacía el Consejo de Ancianos y las autoridades tradicionales de este municipio indígena, era que no soportaban que una mujer llevara el Bastón de Mando.

Fue una etapa difícil en mi vida, pero, también lo digo con mucha tranquilidad y con mucha emoción, porque me tocó vivir uno de los primeros precedentes que sentó el Tribunal Federal Electoral, en el que volvían a restituir en su cargo como presidenta municipal de ese municipio de usos y costumbres.

El único malestar es que era mujer.

Hoy, han ganado más terrenos en Chiapas y seguramente en Oaxaca y seguramente en Guerrero, pero no se cumple con ese objetivo constitucional en el que se exhorta a todas las autoridades para preservar, conservar y promover los derechos humanos.

El derecho político a la mujer en la vida pública es un derecho humano y no se está cumpliendo a esos niveles de ayuntamientos o de autoridades tradicionales.

Hace falta mucho por hacer.

Créanme que, no solamente desde la legislación, sino también desde los contenidos educativos; desde la forma en cómo nos vamos desempeñando en la casa; desde la familia, desde la comunidad, desde la esfera del fraccionamiento, del barrio, del edificio, tiene mucho que ver la conducta y la conciencia sobre este gran tema.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Tallapolítica

24/10/2023

LEGISLATIVO

Hay tantas asignaturas pendientes, pero, yo estoy cierto que a las mujeres no solamente se les debe garantizar el punto de partida sino también el punto de llegada, que ese es el más difícil, ese es el más difícil y debemos asumirlo con mucha responsabilidad, porque se va a dar y se está dando este movimiento.

Se está dando y nosotros somos una Legislatura que avanzó.

Quedan muchos pendientes, sí, como ustedes bien saben. Ya estamos en medio de un proceso electoral federal, en el que los partidos políticos nos ubicamos en una posición política partidista, porque finalmente eso es lo que viene en este año y el siguiente.

Sin embargo, se avanzó y creo que han sido resultados impulsados, tanto por los hombres de esta Cámara como también por las mujeres.

Hay pendientes, desde luego que los hay; los asumiremos con mucha responsabilidad.

Y, lo que nos reste, seguiremos trabajando a favor de las mujeres.

De verdad, es un gusto tenerlas acá.

Sé que muchas de ustedes son personalidades muy destacadas. Sean bienvenidas y que sirva este foro para seguir construyendo más participación política.

Muchas gracias.

<https://www.tallapolitica.com.mx/participacion-del-senador-eduardo-ramirez-aguilar-presidente-de-la-junta-de-coordinacion-politica-del-senado-de-la-republica-en-la-inauguracion-del-evento-con-motivo-de-la-conmemoracion-del-70-anive/>